

les. A la protesta de los españoles sigue la de los extranjeros

No se acordona la opinión pública como el pueblo de Beniopa."

Es muy oportuna la siguiente advertencia de «El Diario»:

EMPADRONAMIENTO.

En cumplimiento (de lo dispuesto por el art. 18 de la Ley municipal vigente, hoy dará comienzo la rectificación del empadronamiento general) de todos los habitantes de las diversas poblaciones de España. Esta operación comprende las personas que tengan su residencia en cada población y en los caseríos, huertas, haciendas, asilos u otras habitaciones de su término, con inclusión de las que se hallaren accidentalmente ausentes.

En nuestra ciudad de San Sebastián ignoramos (que dia del mes se ha señalado para inaugurar el cumplimiento de ese precepto legal, que entraña doble importancia en el año presente, por tener que servir de base a las elecciones municipales del de 1885, el padrón que ahora se ultime.

UNA ASOCIACION MODELO.

Un millar de obreros italianos han fundado una sociedad para suprimir toda especie de intermediario entre ellos y el contratasta y el Estado.

Hasta ahora han construido la plaza de Armat de Rávena y muchos trozos del ferro-carril de la Romagna. Su organización recuerda la de las compañías de obreros libres que recorrian Europa en la Edad Media construyendo catedrales, puentes etcétera, etc. Llegan con su material, acompañados de un médico, un farmacéutico, cocineros y zapateros. El gobierno les ha concedido rebajas en los precios de transporte por ferro-carril y una dana de Rávena les ha regalado 1.000 pesetas de quinina para combatir las fiebres palúdicas. Se hallan actualmente en Roma, donde han acudido para tomar parte en la subasta de las chras de saneamiento de la campiña romana.

La asociacion está dirigida por un Consejo, que decide todas las diferencias entre los só-

cios. Cuando los trabajos han terminado se reparten los fondos existentes en caja, después de haber separado una parte para fondos de reservas y para socorros a los inutilizados.

De «El Noticiero bilbaino.» Varios vascongados nos dicen que ganaría mucho el arte, sin perder Vizcaya, con que los asuntos para los cuadros que se trata de encargar a los pintores Sres. Guinea y Segui fuesen vascongados en vez de ser precisamente vizcaínos, porque así tendrían los artistas mayor campo en que basar sus composiciones.

Del mismo.

Hemos tenido el honor de saludar en Bilbao al capitán de la marina real inglesa y eminentemente escritor Sr Lindessay Brine, que ha venido con objeto de estudiar la arqueología de estas provincias. El Sr. Lindessay Brine ha recorrido la América española y consagrado libros muy doctos a la arqueología y la historia de Centro-América.

El aristocrático centro de Barcelona •El Círculo de Liceo ha obsequiado al célebre tenor Gayarre, con un gran banquete durante el cual reinó la mayor animación, pronunciándose en entusiastas brindis.

«El Imparcial» y otros periódicos insisten que es posible en un período breve, una combinación ministerial bajo la base del conde de Toreno ó del general Quesada, y en la cual entrasen los Sres. Silvela (don Manuel) Isasa, Albacete. Lasa la, vizconde de Campo Grande y Nava y Caveda.

Las Cortes según todas las probabilidades, no se abrirán hasta el dia 20 de Diciembre.

Un telegrama de «El Norte» de Bilbao.

Madrid 29—3. 45 t.

Ayer ocurrió en el canal de la Mancha un abordaje entre el vapor «Durango» y la barca inglesa «LUXEBRUE». El «Durango» se fué a pique perdiendo 25 tripulantes.

El ministro de la Gobernación que ha dado orden para que los siete días de cuarentena que en la frontera sufren las procedencias francesas, se rebajase a tres de observación, parece que piensa en su primir en absoluto este rigor sanitario, en vista del estado de salud pública en la capital de Francia, cada vez más satisfactorio.

Así lo dice un colega.

Las Compañías férreas del Norte de España, (de Medina de Campo a Zamora, de Medina a Samaica y de Lérida a Reus y Tarragona pondrán en vigor, desde el 10 del corriente mes, nuevas tarifas especiales números 4, 2 y 3 de pequeña veleidad para el transporte de varias mercancías por wagon completo.

Quedan, por lo tanto, anuladas desde esa fecha, las tarifas de iguales números, hoy vigentes.

Desearíamos saber donde se inscribe para pertenecer a la sociedad en proyecto, titulada «Folk Lore Vasco Navarro», pues se nos han acercado haciéndonos esta pregunta y no hemos recibido nosotros autorización de ningún género para hacer tales inscripciones,

De «El Norte» de Bilbao.

Ayer salió para Madrid el señor Alonso de Beraza, prometiendo volver a esta villa si sus ocupaciones se lo permiten para asistir a las próximas reuniones en que la Liga cantábrica se propone tratar la importantísima cuestión de los puertos comerciales.

Celebraremos que pueda oírse en el asunto la autorizada opinión del distinguido economista y presidente del comité de aseguradores marítimos, nuestro querido amigo y compañero en la prensa señor Alonso de Beraza.

Desde hoy queda abierto en la Tesorería de la Delegación de Hacienda el pago de la mensualidad corriente (a los individuos de las clases pasivas).

LAS MUJERES QUÉ MATAN,

Paris 27 de Noviembre.

Se tienen detalles del suceso ocurrido hoy en la Audiencia, que tan vivamente ha llamado la atención en Paris.

Los hechos son los siguientes.

El diputado de la extrema izquierda Clovis Hugues y su señora habían perseguido ante los tribunales y obtenido una condena de dos años de cárcel a un tal Morin, por el delito de calumnia.

El acusado había apelado de la sentencia dada por el tribunal de primera instancia y el asunto seguía con mucha lentitud de incidente en incidente y de apelación en apelación.

El acusado apuraba todos los recursos legales para dilatar el fallo definitivo.

Esta mañana se ha visto ante el tribunal uno de los incidentes, con asistencia del matrimonio Hugues y de su abogado.

La señora de Hugues exasperada de la lentitud de los tribunales, al ver que hoy daban un nuevo plazo de quince días para el fallo, después de la vista, a cosa de las doce bajaba por la escalera del palacio de Justicia acompañada de su marido y el abogado Gatinet, cuando advirtió la presencia de Morin.

Verle, apuntarle y dispararle cuatro tiros de revólver, fué obra de un momento.

Morin espiró instantes después. Detenida en el acto y contestando a la primera declaración del comisario de policía, dijo que «estaba segura de haber dado muerte al que dos años acá la estaba matando a ella con atrocidades calumnias.

EL CABECILLA BONACHEA:

En los centros oficiales se ha recibido un telegrama del capitán general de Cuba anunciando que la policía inglesa ha detenido en Kingston al cabecilla filibustero Bonachea y a varios de sus secuaces que equipados y armados se disponían a embarcarse para Cuba.

Bonachea es uno de los que se fugaron recientemente, en unión de Maceo, de Baleares.

He vuelto á reanirarse en la capital de la vecina república la comisión preparatoria de la Exposición de Paris de 1889 para estudiar los nuevos proyectos que se han presentado para la construcción del edificio.

Nada se ha acordado aún definitivamente sobre el punto donde se levantará éste,